Arrêtez-vous devant la vitrine et regardez!

Découvrez la mission du secteur Diaconie au travers de la vitrine de ses actions! Vous verrez un paysage diaconal composé de paroisses et d'institutions sociales qui s'engagent de toutes leurs forces en faveur de la paix sociale sur le territoire ecclésial. Vous découvrirez que nous sommes à leur côté, apportant soutien et conseil chaque fois que nous en avons les moyens, contribuant ainsi à façonner le politique et la société, qui sont en constante évolution.

Stephan Schranz responsable du secteur Diaconie

Agir en réseau avec les institutions sociales et mener des projets en zone tendue

Sur l'initiative du secteur et avec son soutien, la Société d'économie et d'utilité publique de Berne (OGG) s'engage dans le cadre du projet Job Caddie en faveur des apprenties et des apprentis touchés par une résiliation de leur contrat d'apprentissage ou en recherche d'emploi en fin d'apprentissage. Avec le concours des paroisses, le secteur a réussi à fournir des mentors en nombre suffisant pour accompagner les jeunes. Job Caddie remporte un succès tel que la Ville de Berne a décidé de lui octroyer le «freiwillig.engagiert. Sozialpreis», prix destiné à valoriser les initiatives bénévoles.

Autre belle histoire: la Main Tendue, présente à Bienne et à Berne, créée en 1959 par la Société pastorale cantonale en collaboration avec les Œuvres communautaires évangéliques (OCE). La Main Tendue est disponible 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7 pour les personnes

seules. Le service est offert en allemand et en français à Bienne. Le secteur Diaconie contribue à la pérennisation de cette offre gratuite à Bienne et à Berne d'une part en la subventionnant, d'autre part en siégeant au sein de son Comité.

Durant l'année sous revue, le secteur s'est largement consacré à la problématique des familles aux ressources limitées, ainsi qu'à celles du chômage et de la solitude. Ce travail a été mené en étroite collaboration avec la fondation Familienhilfe, qui octroie des petits coups de pouce financiers aux familles en situation précaire. Ces prestations sont attribuées selon des modalités simples, dans un but précis, sur requête de bénévoles professionnels. La fondation, ou une autre caisse d'entraide, peut être contactée dès qu'un besoin est détecté.

L'investissement du secteur Diaconie dans ces trois œuvres sociales est représentatif de son action à la fois matérielle et humaine, sous forme de contributions financières et de présence au sein des comités (aide au positionnement et aux orientations stratégiques,

dialogue). Beaucoup de ces œuvres sociales sont d'une grande utilité aux paroisses. Elles constituent en outre une ressource supplémentaire pour les collaboratrices et collaborateurs socio-diaconaux et les pasteures et pasteurs.

Consultations conjugales, partenariales et familiales

Le financement par l'Etat des offres à caractère social est remis en question au niveau politique. L'office de consultations conjugales, partenariales et familiales n'en a pas réchappé: son financement est tout simplement absent de la nouvelle loi sur les programmes d'action sociale (LPASoc). L'office de consultation a disparu des radars avec le remaniement de la LPASoc, alors que le Grand Conseil avait finalement décidé, au printemps 2018, de sortir ladite prestation de son programme d'allègement (PA 2018 du canton de Berne). Les évolutions aux plans social et politique et les remaniements législatifs en cours poussent le secteur à faire preuve d'une vigilance accrue et à se positionner comme surveillant.

Figures en bois destinées aux consultations conjugales, partenariales et familiales.

